

Severin Schader, Tourenleiter für J&S/SAC Skitouren und Kursleiter Bergsteigen

Schon als ich ein kleines Kind war, nahmen mich meine Eltern mit in die Berge. Meine zwei Brüder und ich kletterten im Klettergarten, auf Bäume oder kleine Felsen. Als wir dann nach Lommiswil zogen, war der Jura und der Klettergarten in Oberdorf unser Spielplatz. Jedes Jahr im Sommer besuchte ich das Kölli-Lager. Das erste auf der Ibergeregge im Kanton Schwyz. Es folgten weitere Lager in den Gastlosen, auf dem Sustenpass und in Brienzwiler. Dabei stand für mich immer der Spass im Vordergrund. Gleichzeitig war ich auch im KiBe und kletterte jeweils am Montagnachmittag in der Umgebung Solothurn. Als ich ins JO-Alter kam, begann ich auch mit meinem Vater auf kleine Skitouren mitzugehen. Durch die jährlichen Skiferien auf der Lauchernalp war ich auf der Piste schon sicher im Skifahren. Mit 18 Jahren absolvierte ich meinen ersten J&S Grundkurs im Bergsteigen. In der Gebirgsspezialistenausbildung im Militär in Andermatt wurden viele meiner vorhandenen Grundlagen gefestigt und vertieft. Zudem machte ich dort noch den Grundkurs Skitouren. In den letzten Jahren bin ich regelmässig als Leiter auf Ski- und Hochtouren tätig. Auch beim Montagstraining war ich regelmässig dabei.



Seit einem Jahr studiere ich Stadt-, Raum-, und Verkehrsplanung an der Ostschweizer Fachhochschule in Rapperswil-Jona. Deshalb muss ich meine Leitertätigkeit im Moment auf die Wochenenden beschränken.

Durch den absolvierten SAC-Kursleiter Bergsteigen im September habe ich nun die Möglichkeit selbst Touren anzubieten und mein gelerntes weiterzugeben. Das Leben in den Bergen bereitet mir sehr viel Freude und Abwechslung zum Alltag und ich freue mich auf viele weitere Erlebnisse und Bekanntschaften.

Marco Bieri, JO/SAC Tourenleiter für Ski- und Hochtouren

Schon als kleiner Knirps war ich mit meiner Familie viel in den Bergen unterwegs. Wir unternahmen unzählige Wanderungen, fuhren viel Ski und ich machte schon früh meine ersten Kletter- und Skitourenversuche. Wenn ich mich richtig erinnere, war die erste Skitour aufs Diemtigtaler Rauflihore. Als Siebenjähriger hat die Kraft aber noch nicht bis auf den Gipfel gereicht. Die regelmässigen Familienausflüge auf Ski- und Klettertouren und später auch Hochtouren hatten Bestand, so dass die Faszination zu den Bergen



mit der Zeit sogar noch anwuchs. Insbesondere auf Skitouren wollte ich zunehmend selbst Bescheid wissen und nicht nur meinem Vater «hinterherlaufen». So entschloss ich mich im Januar 2017 den Skitourenleiterkurs zu absolvieren, und mich als Leiter der JO anzuschliessen. Seither habe ich regelmässig zusammen mit Julian Kölliker ein JO Anfänger Skitourenwochenende im Diemtigtal durchgeführt. Auch mit Lisa Kölliker konnte ich hoffentlich mithelfen, dem einen oder anderen Sektionsmitglied auf Anfänger-Sektionstouren die Freude an Skitouren zu vermitteln. Jedes Jahr leite ich zudem zusammen mit meinem Vater 1-2 Sektions-Skitouren, für mich jedes Mal ein sehr schönes Erlebnis, dass wir dies zusammen machen können. Wer mitkommt, hat gute Chancen das eine oder andere weitere Mitglied meiner Familie kennenzulernen.

Privat bin ich weiterhin viel in den Bergen unterwegs. Mit meiner Freundin, meinen Eltern und Geschwister und immer häufiger auch meinen Freunden, denen ich auf «Schnupper-Touren» die herrliche Bergwelt näherbringen kann.